

長野県労働組合連合会（県労連）  
長野市県町593 Rinks593 Tel.026-217-9071 Fax026-217-9073  
✉ krn@mx2.avis.ne.jp http://kenrouren.assrv.com/

# 全国一律制へ 最低賃金法改正全国ビッグアクション



全労連・国民春闘共闘委員会は、4月10日、最低賃金全国一律制の法改正と1500円以上への大幅引き上げをめざし、全国統一行動「最賃ビッグアクション」に取り組みました。

県内全域でも、職場、地域で行動が取り组まれ、長野地域では、長野県春闘共闘として長野駅前で行き組み、35人が参加して賑やかな宣伝となりました。

最賃最高額の東京（1113円）で、フルタイムで働いたとしても、年収は約230万円。長野県の最賃額948円では、年収約197万円にしかありません。まさにワーキングプアであり、人間らしい生活をするには困難です。医療・製造業・教育分野のなかまから、「私たちの職場にも最賃ギリギリで働けなまがいます。最賃引き上げで賃上げを」との訴えが行われました。

最低賃金が全国一律1500円に上がると、労働者の約半数が賃上げになるとの試算もあります。すべての働く人に人間らしい生活を保障するために、「全国一律最低賃金制度」の確立と、最賃を「今すぐ1500円以上にする」ことが必要です。

「全国一律最賃1500円以上」の課題は、今春闘でも重要な課題として取り組んでいます。民間労働者と公務労働者で力を合わせ、さらに運動を強めていきましょう。



JMITUカネテック支部の職場集会



## 県労連青年部

### ボルダリングやります！

県労連青年部再始動のために、交流企画を年間を通して、全県に渡り行います！！第一弾は長野市にてボルダリング☆ やってみたいけど、、、と躊躇していたあなた！！この機会に是非一緒にどうですか。(^^)/



### 全県12カ所で集会開催決定！！

大北、木曾では5年ぶりに集会を再開します。

県中央集会は、5/1(水)10時～今年会場が変わり、長野市セントラルスクエアで開催します。

申込〆切  
6/14

開催 〆ライオンズビル2階 〆カートの間 〆10  
長野県労働組合連合会 109-1 長野県305号室  
申込締切 10:00 終了予定 12:00迄  
参加費 無料！  
県労連青年部プレゼント



4月17日、パート臨時連絡会主催、ジェンダー平等委員会共催のLGBTQ学習会を開催しました。会場のRinks593大会議室には19人、オンラインには13アカウントのアクセスがありました。日本生協労働組合の太田利宏さんに東京からおいでいただき、当事者の立場から、LGBTQの基礎情報、当事者の生きづらさ、社会の動き、企業・団体・労組の理解に向けた取り組み、理解ある職場の安心感についてお話しいただきました。予定された1時間では短く、もっとお話をお聞きしたい気持ちでした。



今まで漠然としていた、性自認（自分で認識する性別）と性的指向について、グラデーションもあることがよくわかりました。8%の人が当事者とお聞きし、思ったよりも多く様々な場面で言い出せずに困ったり苦しんでいる人も多いのではないかと心配になりました。当事者としての苦悩を当事者からお聞きし、周囲の人々との葛藤に心が痛みました。

「同じ人はいない、みんなどこかが違う」ということは、この課題だけでなく、ジェンダー平等や、そもそも一人一人を大切にすることにも通じ、労働運動を進めるうえでも重要なことだと感じました。

「Allly（アライ）allianceの略—当事者を理解し応援する人や団体を増やしていくこと」について提起され、少しの心づかいでAlllyになれること、寄り添い支えられていることが実感できる安心な職場へ、とまとめられました。

参加者からも、「自死やトイレを我慢し、泌尿器系疾患などの権利侵害が与える実害を目の当たりにして衝撃を受けた。」「社会の制度が、いかに異性愛や法律婚が前提となっているかがよくわかった。『事実婚やパートナーの方は面会できない。』と教えられ、深く考えずに対応してしまい、大変後悔している。」「当事者が声を上げる前に組合が要求して制度を整えることで、当事者が安心して声を出し易くなると同時に、非当事者も意識が変わることにつながるだろうと思った。」など、感想が寄せられました。

今回だけでなく、11月23日(土)の「はたらく女性の長野県集会」でもご講演いただけます。「ここ1年ほどを振り返って」でも、様々な動きがあり、3月に札幌高裁で同性カップルが結婚できないのは憲法違反との判決が出ています。今後の動向も注目されます。ぜひご予定ください。

**県労連では、ジェンダー平等委員会で調査を行っています。単産・地区労連でジェンダー平等にどう取り組まれているか、実態を把握し、今後の運動に役立てていきます。5月7日までとなっています。ご協力をお願いします。**